
心をこめて精一杯活動実施中 

 

  

 

2 日（金）の 1 時間目に、6 年生を対象に校内人権

教育研究授業を実施しました。今回は、担任ではなく

本校人権教育担当が、授業を行いました。主題は「わ

たしがわたしらしく生きるために」で、「性のカテゴリー

について知り、トランスジェンダーとして悩む人物を通

して、多様な性のありようへの理解につなげる」が、ね

らいでした。子どもたちは、レインボーフラッグの意味

について考えることから始め、自分の性についてやト

ランスジェンダーで苦しむ中学生の告白を聞いて、その困難や悩みを考えました。全員が真摯に考

え、意見を発表してそれを共有し、深められていたと思います。この授業で終わることなく主題であ

る「わたしがわたしらしく生きるために」を、「自分事」として考え続けてくれることを願っています。  

 

 

6 日（火）の 1 時間目に、4 年生を対象に校内道徳

科研究授業を実施しました。今回も、人権教育と同じ

く担任ではなく本校道徳教育担当が、授業を行いまし

た。主題は「ぼくのまちのたからもの」で、「6 年生の演

じる狂言を見て、寒さを忘れていつのまにか不思議な

空間の一員になり、道徳的に変化する主人公を通し

て、地域の伝統文化に積極的に関わろうとする道徳

的実践意欲を育てる」がねらいでした。「最初のぼくは

どんな様子でしたか？」「『ぼくもみんなといっしょにうなずいた』ということは、どんな気持ちになって

いるの？」「狂言をやってみたいと気持ちが変わったのはなぜでしょう？」など、 

意見を共有しました。児童からは「面白いからやってみたいだけではないと思う」や 

「伝統行事だから」「未来に受け継ぐため」などの意見が出ました。 

★2 つの授業とも ICT を効果的に活用したことが特徴の一つであると言えます。○大型モニター

で資料を映す○Jamboard に意見を入力する○即座に動画を視聴する○Google フォームで

意見を集約する○最後にその意見をテキストマイニングで可視化する、などです。教師、児童双

方がコンテンツの操作に慣れているということが、まず基本にある活用例です。 
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 1 月 29 日（月）9 時半頃より、以前からお世話になっている講

師の方 2 名をお迎えして、なかよし学級が陶芸教室を開きまし

た。まず、玄関まで出向いて「おはようございます！」「よろしくお

願いします」というあいさつから始めました。出来上がった作品と

ともに、講師の方と一緒に写真も撮りました。焼きあがってくるの

が楽しみです。ありがとうございました。 

 

 

 

6 日（火）13 時より、志方中学校で実施された

オープンジュニアハイスクールに 6年生が参加し

ました。コロナ禍では実施されなかったので、実

に 4 年ぶりです。中学校に到着し説明を受けた

後、3 小学校ごとに時間をずらして、まず授業を

参観させてもらいました。担当の先生方が「どん

どん中に入って、勉強の様子を見てよ」と声をか

けてくださいましたが、若干緊張気味の子どもた

ちは、なかなか動けないようでした。授業参観後、

格技場に移動し、生徒会による学校紹介を聞き

ました。最後に、各自で部活動を見学して回った後、帰校しました。以下は、その感想です。 

○中学校は小学校とは違って、一つ一つの教室

が広くていろいろな教室がありました。小学生

では習わない新しい勉強が増えていました。部

活も楽しそうで、先輩達もとても優しく楽しそ

うでした。中学生になると勉強も難しくなるの

で頑張りたいとさらに思いました。あと 2ヶ月で

中学生なので、それまでたくさん勉強したり友

だちと遊んだりして残りの小学校生活を充実し

たいです。 

○今日のオープンジュニアハイスクールでは中学

校の大きさや広さ、小学生とはまた違うところ

に目がいき圧倒されました。小学校よりも中学

校は勉強が難しくなり、優しい先生がいれば厳

しい先生もいそうです。ただ、教科ごとに先生

が代わるのはとても楽しそうだし、先生とすぐ

に仲を深められると思います。また、私達が長

い間過ごしてきた小学校とは広さの規模が全

く違いました。教室同士を移動するだけでも大

変で迷子になりそうでした。今日改めて中学校

に行って知らなかったことを知れたし、他の小

学校の子とも会えたので、前よりも早く入学し

たいという気持ちが強まったと思います。だか

ら、残りの時間は少ないですが、今の絆の深ま

った１２人との時間を大切に過ごしたいと思い

ました。それまでは、中学校へ備えたり今の不

安を消せるように頑張りたいと思います。 

○先輩達の授業を見て、もうすぐ中学生になるこ

とを実感しました。小学校では習わない新しい

教科も増えます。部活動も候補はあったけど

改めて見てここに入りたいなという部活もあり

ました。先輩たちもみんな優しくて部活も楽し

そうだったので、少し楽しみもありますがやっぱ

り不安もあります。中学校に行くまでの残りの

学校生活を、最高のクラスメイトと 

  最高の思い出とともに楽しんで 

  過ごしたいと思います。                                                                                                                                                                                                                                                                                                 


